

## ABSTRAK

# ANALISIS KOORDINASI BADAN PERENCANAAN PEMBANGUNAN DAERAH (BAPPEDA) DALAM MENYUSUN PERENCANAAN PEMBANGUNAN DI KABUPATEN OGAN KOMERING ULU TIMUR

OLEH :

**Bella Aprilianti**  
**NPM. 1952034**

Koordinasi merupakan sebuah proses kegiatan yang penting dalam menyatukan dan mengintegrasikan kepentingan bersama dengan cara efektif dan efisien dengan adanya koordinasi untuk mencegah terjadinya kekacauan dalam kegiatan dan tujuan suatu organisasi atau perusahaan bisa tercapai dengan baik. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Koordinasi Badan Perencanaan Pembangunan Daerah (BAPPEDA) Dalam Menyusun Perencanaan Pembangunan Di Kabupaten Ogan Komering Ulu Timur dan untuk mengetahui hambatan Badan Perencanaan Pembangunan Daerah (BAPPEDA) Dalam Menyusun Perencanaan Pembangunan di Kabupaten Ogan Komering Ulu Timur.

Jenis Penelitian ini adalah jenis penelitian deskriptif kualitatif. Penelitian dilaksanakan pada November – Desember 2022 dan data dalam penelitian ini dikumpulkan melalui observasi, dokumentasi, dan wawancara. Analisis data dilakukan secara terus menerus dimulai dengan menelaah seluruh data yang tersedia dari berbagai sumber.

Berdasarkan dari hasil olah data dilapangan diperoleh kesimpulan bahwa Koordinasi Badan Perencanaan Pembangunan Daerah (BAPPEDA) Dalam Menyusun Perencanaan Pembangunan di Kabupaten Ogan Komering Ulu Timur sudah terlaksana dengan cukup baik, dan dari keseluruhan indikator *kesatuan tindakan, komunikasi, pembagian kerja dan disiplin* sudah dilaksanakan oleh BAPPEDA. Namun masih terdapat adanya faktor – faktor penghambat dalam Koordinasi yaitu terdapat masalah dibagian kurangnya tingkat kehadiran OPD dalam rapat koordinasi tersebut, dan juga masih terdapat kurangnya anggaran yang didapatkan, selain itu masih ada keterlambatan dari OPD dalam menyampaikan usulan – usulan kegiatan kepada BAPPEDA. Peneliti memberikan saran kepada OPD agar dalam kegiatan perencanaan pembangunan tersebut bisa berjalan dengan baik harus dapat saling adanya kerja sama dengan BAPPEDA terkait kegiatan koordinasi dalam menyusun perencanaan pembangunan di Kabupaten Ogan Komering Ulu Timur.

***Kata Kunci : Koordinasi BAPPEDA, OPD, Perencanaan Pembangunan.***

## **ABSTRACT**

### **ANALYSIS OF THE COORDINATION OF REGIONAL DEVELOPMENT PLANNING AGENCIES IN PREPARING PLANS IN OGAN KOMERING ULU TIMUR DISTRICT**

**BY:**

**Bella Aprilianti**

**NPM. 1952034**

*Coordination is a process of activity that is important in uniting and integrating common interests in an effective and efficient way with coordination to prevent chaos in the activities and goals of an organization or company can be achieved properly. This study aims to determine the Coordination of the Regional Development Planning Agency (BAPPEDA) in compiling development planning in East Ogan Komering Ulu Regency and to find out the obstacles of the Regional Development Planning Agency (BAPPEDA) in compiling development planning in East Ogan Komering Ulu Regency.*

*This type of research is a type of qualitative descriptive research. This research was conducted from November to December 2022 and data was collected through observation, documentation, and interviews. Data analysis is carried out continuously starting with reviewing all available data from various sources.*

*Based on the results of data processing in the field, it can be concluded that the Coordination of the Regional Development Planning Agency (BAPPEDA) in compiling development plans in East Ogan Komering Ulu Regency has been carried out quite well, and from all indicators of unity of action, communication, division of labor and discipline have been carried out by BAPPEDA. However, there are still inhibiting factors in coordination, namely there are problems in the lack of OPD attendance at the coordination meeting, and there is still a lack of budget obtained, besides that there are still delays from OPD in submitting activity proposals to BAPPEDA. The researcher provide advice to related OPD in coordinating activities so they can work together with BAPPEDA in preparing development plans in East Ogan Komering Ulu Timur District.*

**Keywords: Coordination of BAPPEDA, OPD, Development Planning.**

## **PERNYATAAN**

Saya yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan dengan sungguh – sungguh bahwa skripsi dengan judul : Analisis Koordinasi Badan Perencanaan Pembangunan Daerah (BAPPEDA) Dalam Menyusun Perencanaan Pembangunan Di Kabupaten Ogan Komering Ulu Timur, Adalah benar saya buat sendiri dan tidak dibuatkan oleh orang lain ataupun hasil plagiat skripsi orang lain yang dilindungi hak ciptanya kecuali yang secara tertulis diajukan dalam skripsi ini dan disebutkan dalam daftar pustaka.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila kemudian hari ternyata ini terbukti tidak benar maka saya bersedia menerima sanksi yang berlaku atau dianualir / dibatalkan gelar kesarjanaannya.

**Baturaja, Mei 2023**

**Yang Membuat Pernyataan**

**Bella Aprilianti  
Npm : 1952034**

## HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING

NAMA : BELLA APRILIANTI  
NPM : 1952034  
PRODI : ILMU PEMERINTAHAN  
FAKULTAS : ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
JUDUL : ANALISIS KOORDINASI BADAN PERENCANAAN  
PEMBANGUNAN (BAPPEDA) DALAM MENYUSUN  
PERENCANAAN PEMBANGUNAN DI KABUPATEN  
OGAN KOMERING ULU TIMUR

Baturaja, Mei 2023

### Persetujuan Pembimbing

#### Pembimbing I

**Alip Susilowati Utama, M.I.P**  
NIDN: 0201079102

#### Pembimbing II

**Rahmat Saleh, M.I.P**  
NIDN: 0227127601

**Mengetahui,  
Ketua Program Studi  
Ilmu Pemerintahan**

**Aprilia Lestari, M.I.P**  
NIDN: 0221048901



**UNIVERSITAS BATURAJA**  
**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**

*Alamat Kampus:*

Jalan Ki Ratu Penghulu Karang Sari No. 02301 Baturaja  
Kabupaten OKU-Sumsel (32115) Telepon (0735) 326122 Fax. 321822  
*Terakreditasi Institusi BAN-PT No. 88/SK/BAN-PT/Akred/PT/V/2018*

---

**PENGESAHAN**

Sripsi dengan judul : **Analisis Koordinasi Badan Perencanaan Pembangunan Daerah (BAPPEDA) Dalam Menyusun Perencanaan Pembangunan di Kabupaten Ogan Komering Ulu Timur** Disusun oleh **BELLA APRILIANTI, NPM 19 52 034**, Program studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja untuk memperoleh gelar Sarjana Ilmu Pemerintahan ( S.I.P ).

Baturaja, Mei 2023

1. Penguji I / Ketua

Merangkap Anggota : Alip Susilowati Utama, M.I.P .....

2. Penguji Utama

Merangkap Anggota : Drs. Achmad Zahrudin, M.M .....

3. Penguji II / Sekertaris

Merangkap Anggota : Rahmat Saleh, S.I.P.,M.I.P .....

**Tanggal Lulus :**

**Menyetujui/Mengesahkan**

**Dekan,**

**Dra. Umi Rahmawati, M.Si**

**NIDN.0213066401**

## **RIWAYAT HIDUP**



Bella Aprilianti adalah putri dari Bapak Hasbi dan Ibu Ida Hernita Sari yang lahir pada tanggal 22 April 1999 di Desa Tanjung Kemala Kecamatan Martapura Ogan Komering Ulu Timur Provinsi Sumatera Selatan.

Anakke-2 dari 3 bersaudara (Intan Hilda Septiana dan Rizky Yudha Pratama) Penulis menyelesaikan Jenjang Pendidikan di SD Negeri 18 Martapura Pada Tahun 2011, dan menyelesaikan Jenjang Pendidikan di SMP Negeri 02 Martapura Tahun 2014, Setelah itu menyelesaikan Jenjang Pendidikan di SMK YPBI Martapura Oku Timur tahun 2017.

Pada tahun 2019, Penulis melanjutkan Pendidikan di Perguruan tinggi yaitu di Universitas Baturaja, sebagai Mahasiswa Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Program Studi Ilmu Pemerintahan

**Baturaja, Mei 2023**

**Bella Aprilianti  
Npm : 1952034**

## **MOTTO**

“Manusia seringkali salah memilih jalan, Tapi Tuhan tidak pernah salah menitipkan ujian. kalau mau langkahnya lebih tentram, bangun fondasinya terlebih dahulu.”

**( Fardi Yandi )**

“Jangan Pernah Mempersulit Orang lain, Karena barang siapa yang Mempersulit orang lain, Maka Allah akan mempersulit kehidupannya juga Dan barang siapa menjadikan mudah urusan orang lain, Pasti Allah Akan memudahkan urusannya di dunia maupun akhirat”

**( HR. Muslim )**

“Hidup itu memang terkadang rumit, Namun serumit apapun itu dan di balik semua permasalahan serta beban yang sedang dihadapi oleh kita dalam kehidupan ini, maka kita tetap harus jalannya. Karena percayalah Allah punya rencana di balik ini semua.”

**( Jefri Al-Buchori )**

“Apapun tantangan dan resikonya akan kuhadapi dan akan ku jalani agar bisa jadi SARJANA”

**( Quotes Bella Aprilianti )**

## PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan rasa syukur Alhamdulillah karya ini kupersembahkan untuk:

1. Skripsi ini tentunya yang pertama dipersembahkan sepenuhnya kepada dua orang hebat dalam hidupku yaitu ayahanda **Hasbi** dan ibunda **Ida Hernita Sari**. keduanya lah yang membuat segalanya menjadi mungkin sehingga bisa sampai pada tahap dimana skripsi ini akhirnya selesai dan yang sudah memberikan dukungan, nasihat, motivasi, serta do'a yang tak pernah henti. Terima kasih Ayah dan Ibu sudah menjadi orang tua terbaik untuk anakmu sampai saat ini.
2. Ibu Alip Susilowati Utama M.I.P Selaku Pembimbing I dan Bapak Rahmat Saleh M.I.P Selaku Pembimbing II yang telah banyak meluangkan waktu dan sumbang saran pikiran yang samangat berharga dalam penyusunan Skripsi ini.
3. Bapak Drs. Achmad Zahrudin, MM., Selaku penguji yang telah banyak menyumbang sarana - sarana yang bermanfaat dalam skripsi ini.
4. Skripsi ini juga persembahkan untuk saudara, teman, sahabat dan semua pihak yang selalu bertanya ‘’ Kapan Wisuda’’, ‘’Kapan Sidang?’’, ‘’ Kapan nyusul?’’ dan lainnya. Kalian adalah motivasi alasanku untuk segera menyelesaikan tugas akhir ini.
5. Skripsi ini penulis persembahkan untuk diri sendiri, terimakasih telah berjuang sejauh ini dengan melawan ego serta mood yang tidak tentu selama penulisan skripsi ini.



## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

“ Dengan Menyebut Nama Allah Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang ”

### *Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Syukur Alhamdulillah senantiasa di panjatkan kepada Allah SWT. Atas segala limpahan rahmat, karunia, kekuatan dan hidayah-Nya yang di anugerahkan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan salam semoga selalu tercurah kepada Nabi Muhammad SAW. Skripsi ini merupakan tugas akhir yang penulis ajukan sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan gelar sarjana di Jurusan Ilmu Pemerintahan, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja.

Ucapan terima kasih pertama – tama penulis persembahkan untuk kedua orang tua penulis, ayahanda tercinta **Hasbi** dan ibunda **Ida Hernita Sari** atas dukungan, semangat serta doanya yang tidak berhenti nya di berikan kepada penulis agar selalu di berikan kemudahan dan kelancaran untuk setiap segala urusan. Dan terimakasih atas segala perjuangan dan pengorbannya, semoga ayahanda dan ibunda senantiasa di rahmati oleh Allah SWT. Pada penyusunan skripsi ini, tentu banyak sekali kendala yang dialami namun dengan tetap semangat penulis berusaha semaksimal mungkin untuk menyelesaikannya. Semangat dan usaha - usaha tersebut tidak terlepas dari arahan dan bimbingan serta dukungan dari pihak lain, maka dari itu penulis juga mengucapkan terima kasih kepada:

1. Ibu Dra. Umi Rahmawati M.Si, Selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja yang telah memfasilitasi dan mengizinkan penulis menggali Ilmu di Universitas Baturaja.
2. Ibu Aprilia Lestari S.I.P., M.I.P., Selaku Ketua Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja yang memberikan semangat, nasehat dan bimbingan dalam menyelesaikan penelitian ini.

3. Ibu Alip Susilowati Utama M.I.P ., Selaku Pembimbing I saya yang telah memberikan ataupun meluangkan waktu dan sumbang saran pikiran yang semangat berharga dalam penyusunan Skripsi ini.
4. Bapak Rahmat Saleh M.I.P., Selaku Pembimbing II saya yang telah banyak meluangkan waktu dan sumbang saran dan pikiran yang semangat berharga dalam penyusunan Skripsi ini.
5. Bapak Drs. Achmad Zahrudin, MM., Selaku penguji yang telah banyak menyumbang sarana-sarana yang bermanfaat dalam skripsi ini.
6. Para Dosen Program Studi Ilmu Pemerintahan yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah memberikan bimbingan dan arahan.
7. Kepala Badan Perencanaan Pembangunan Daerah dan beserta staff pegawainya yang sudah membantu proses penelitian ini. Terima kasih banyak sudah mengizinkan penulis melakukan penelitian di BAPPEDA
8. Rekan - rekan mahasiswa yang telah membantu kelancaran dalam penelitian ini.
9. Orang tua dan keluarga yang tidak pernah berhenti berharap dan berdoa serta selalu memberikan motivasi untuk segera menyelesaikan penelitian ini.
10. Para Tata Usaha Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik serta Staf – staf Universitas.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, oleh karena itu segala kritik dan saran sangat diperlukan untuk kemajuan yang lebih baik, Harapan terbesar saya adalah semoga karya ini dapat bermanfaat. Aamiin Ya Allah.

*Wasalamulaikum wr.wb.*

Baturaja, Mei 2023

Penulis,

**Bella Aprilianti**  
**Npm : 1952034**

## DAFTAR ISI

	Halaman
<b>HALAMAN SAMPUL .....</b>	<b>ii</b>
<b>HALAMAN ABSTRAK .....</b>	<b>iii</b>
<b>HALAMAN ABSTRACT .....</b>	<b>iv</b>
<b>HALAMAN PERNYATAAN .....</b>	<b>v</b>
<b>HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING .....</b>	<b>vi</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN .....</b>	<b>vii</b>
<b>HALAMAN RIWAYAT HIDUP .....</b>	<b>viii</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>ix</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>x</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>xi</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xv</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang .....	
<b>Error! Bookmark not defined.</b>	
1.2 Rumusan Masalah .....	
<b>Error! Bookmark not defined.</b>	
1.3 Tujuan penelitian .....	9
1.4 Manfaat Penelitian .....	
<b>Error! Bookmark not defined.</b>	
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA .....</b>	
<b>Error! Bookmark not defined.</b>	
2.1 Koordinasi .....	
<b>Error! Bookmark not defined.</b>	
2.2 Perencanaan .....	
<b>Error! Bookmark not defined.2</b>	

2.3 Perencanaan Pembangunan .....	26
2.4 Perencanaan Pembangunan Daerah .....	27
2.5 Mekanisme Perencanaan Pembangunan Daerah .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
2.6 Kerangka Pikir .....	32
2.7 Penelitian Terdahulu.....	33
<b>BAB III METODE PENELITIAN .....</b>	<b>36</b>
3.1 Jenis Penelitian .....	36
3.2 Lokasi Penelitian .....	37
3.4 Sumber Dan Jenis Data .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.5 Teknik Pengumpulan Data .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.5.1 Observasi .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.5.2 Wawancara .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.5.3 Studi Pustaka .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.5.4 Dokumentasi .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.6 Teknik Analisis Data .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.7 Informan Penelitian .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
<b>BAB IV GAMBARAN UMUM DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>43</b>
4.1 Gambaran Umum Lokasi Penelitian .....	44
4.2 Hasil Penelitian dan Pembahasan .....	57
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>84</b>

5.1 Kesimpulan .....	84
5.2 Saran .....	85

**DAFTAR PUSTAKA**

**LAMPIRAN**